
 Con cerca de 140 asistentes y un lleno total,  se llevó a cabo en el hotel Loberías del

Sur,  de Puerto Chacabuco,  el primer AquaForum realizado en <p>la región,  el cual

tuvo como tema central la "Salmonicultura en Aysén: Potencialidades en el desarrollo

regional". </p> <p> El seminario fue organizado por B2B Media Group,  casa editorial

de los medios Aqua,  y contó con los auspicios de OXZO,  Blumar,  Citecma,

JetSmart y Badinotti; y el patrocinio de IdeAysén,  el Consejo del Salmón,  Intesal de

SalmonChile,  la Asociación de Salmonicultores de Magallanes y Corfo. </p> <p>

AquaForum Aysén comenzó con las palabras de bienvenida del gerente general de

B2B Media Group,  Cristian Solís quien expresó su agradecimiento por la importante

concurrencia al primer seminario realizado en la región,  comentando que "quisimos

crear un espacio donde se puedan comentar todos los aspectos relevantes que se

están dando,  tanto dentro de la contingencia,  como en los avances que se tienen de

la industria". </p> <p> En su intervención,  la directora ejecutiva del Consejo del

Salmón,  Loreto Seguel comentó "es fundamental proyectar esta industria para las

siguientes décadas y hacerlo de manera sostenible,  con compromiso y trabajo

genuino involucrando a todo el ecosistema que se ha generado en torno a esta

actividad". </p> <p> Agregó que "hoy la salmonicultura chilena enfrenta muchos

desafíos y uno de ellos es la Ley SBAP.   Este proyecto tiene indicaciones que de ser

aprobadas generarán que muchos centros de cultivos dejen de existir y eso no puede

pasar.   Acá en Aysén el impacto es tremendo ya que un 80% de los centros está acá.

 

Lamentablemente lo que advierto podría ocurrir dado el texto actual de la ley,  a lo

que se suma que los procesos de relocalizacion no han operado en 13 años y las

concesiones están congeladas",  sentenció,  añadiendo que "sobre esta

institucionalidad no es posible construir futuro". </p> <p> Seguel señaló que "esto no

es rechazar la defensa e importancia que tiene la biodiversidad,  del medio ambiente

y de los recursos y región para las generaciones futuras.   Lo que pedimos acá es

dimensionar los impactos concretos en la región de la ley. 

Hoy es posible destrabar este desafío que es vital,  y se puede dar con una discusión

en profundidad en la próxima Ley de Acuicultura que el gobierno ya nos ha invitado a

participar". </p> <p> En la misma línea,  el gerente general del Instituto Tecnológico

del Salmón,  Esteban Ramírez quien también ahondó en materia de SBAP,

explicando que "regularmente estamos operando en reservas alrededor de 266

concesiones.   El impacto que esto tiene -Ley SBAP- es muy grande.   No hay que

mirarlo sobre el total de concesiones que tiene la industria,  sino que sobre el total de

concesiones que opera. 

Y les voy a dar otro dato más: 131 concesiones van a caducar,  y van a requerir

renovarse,  porque son a 25 años,  pero vamos a ver cómo está interpretándose esta

nueva regulación que no van a poder ser renovadas". </p> <p> "Los impactos de esto

son a futuro,  pero también son hoy,  porque las decisiones de inversión para ir a

ocupar esas concesiones para proyectar el crecimiento de la industria no se toman en

unos días cuando les toque terminar,  se toman ahora",  agregó. </p> <p> En

representación de la Gobernadora Regional de Aysén asistió la encargada de la

División de Fomento e Industrias del Gobierno Regional,  Yéssica Lagos Cárdenas y

en su intervención reconoció el protagonismo de la salmonicultura en la zona,  "todo

el trabajo que genera la industria,  las exportaciones,  son de gran importancia para

nuestra región,  y en ese sentido necesitamos el compromiso de nuestra industria en

el desarrollo económico y sustentable". </p> <p> Añadió que como Gobierno

Regional "nosotros tenemos un compromiso con la micro y la pequeña empresa. 

También nos hemos puesto como objetivo instalar una corporación de desarrollo

regional,  y en ese sentido necesitamos fortalecer la comunicación que existe desde

la industria con el Gobierno Regional para lograr tenerla". </p> <p> Carta de Aquiprov</p> <p> Queremos expresar nuestra preocupación por la tramitación

que crea el Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas (SBAP),  ya que modificaría el artículo 158 de la Ley General de Pesca y Acuicultura,  lo que

prohibiría aproximadamente el 60% de las actuales concesiones poniendo en riesgo la continuidad de esta industria de la salmonicultura en la región y el país.

 

Esta medida pondría fin a una actividad económica que ha contribuido al desarrollo de nuestro territorio austral durante más de 30 años sacando a muchas

familias de la pobreza y ha generado empleo digno para miles de familias,  habiendo generado al día de hoy el mejoramiento de la calidad de vida no solo de

los trabajadores que se desempeñan directamente en ella,  sino que también a otros grupos de trabajadores como lo es el caso de la pesca artesanal y una
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infinidad de prestadores de servicios. </p> <p> Creemos que la legislación está siendo liderada por actores que no comprenden la realidad del sur.

Argumentan ideológicamente desde sus posiciones cómodas,  sin siquiera conocer la situación costera de Aysén. 

Esto limita su capacidad para legislar con visión de futuro,  considerando las necesidades y desconociendo las grandes oportunidades que la industria ha

brindado a los 71,000  trabajadores que dependen de ella el día de hoy. </p> <p> Adicionalmente esta ley desconoce la labor colegiada del Comité de Uso del

Borde Costero,  ignorando el trabajo que se ha hecho por parte del Gobierno Regional de Aysén en cuanto al ordenamiento territorial en donde se ha

priorizado zonas para uso para la conservación y determinando el mismo Gobierno Regional y Estado cuales fueron los lugares a otorgar las concesiones para

la realización de esta actividad. </p> <p> Nos preocupa el silencio cómplice de este gobierno,  autoridades regionales y legisladores frente al avance de esta

ley,  sin representar a los habitantes y trabajadores de la región.   Ignoran el riesgo que significa prescindir de esta industria,  la cual contribuye con más del

35% de la producción regional.   Parecen pensar que será el Estado quien deberá hacerse cargo del aumento del desempleo que esto podría generar,

afectando además a otros sectores como el comercio,  el turismo,  el transporte y la construcción. 

Queremos dejar constancia de que como trabajadores organizados del litoral defenderemos nuestro derecho a trabajar sin dejar de lado nuestra preocupación

por el medio ambiente,  que es parte de nuestra preocupación ya que un medio ambiente sano sustenta nuestra fuente laboral.   No permitiremos que

legislaciones mañosas impidan continuar la labor que con esfuerzo ha logrado posicionar a Chile como líder mundial en esta industria alimentaria. </p> <p>
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